
L'état des finitions 

après le chantier ave-

nue du château d’eau. 

CARTONS VERTS aussi– On aime ... 

A ceux qui ont voté pour eux: 

En 2008, FC2000, dans l'opposition à la municipalité en 
place, présente une liste aux élections municipales. 
Dans son programme, l'association propose de conser-
ver le terrain de foot du Trepadé en espace vert (parc) 
jeux de ballons, bancs, arbres, plusieurs colistiers se-
ront élus: F Siméon, JS Chouard, P Rivier, C Krier, G Voi-
sin, Adda Hernandez, J Lerat, quelques mois plus tard ils 
seront rejoints par P Marin. 11 ans plus tard, ces 
mêmes personnes vous proposent de réduire la surface 
de verdure de ce terrain, d'y construire une route, des 
parkings et d'éventuelles constructions, que pouvons-
nous en penser? La justification de la réalisation d’une 
résidence séniors peut elle tout expliquer? Cette rési-
dence séniors n’était elle pas un projet qui devait être 
réalisé dans le cadre du précédent PLU, sur les terrains 
de la Martinette, par notre célèbre promoteur local? 
Malgré nos différentes interventions en conseil munici-
pal et en commissions, malgré les signatures de nom-
breux Fonsorbais à notre pétition en cours contre le 
projet d'aménagement du stade du Trépadé, une déli-
bération a été votée lors du conseil municipal du 28 
mars dernier.  
Seuls nos élus ont voté contre. 
Notre combat, sur ce sujet, ne s'arrêtera pas là, nous 
vous invitons lors des futures réunions sur la revitalisa-
tion du cœur de ville à venir exprimer votre réprobation 
à l'encontre de ce projet. 

Budget: 

Le budget 2019 vient d’être adopté par la municipalité. Fonsorbes l’humain d’abord a voté contre. En effet, toutes les 

actions municipales doivent intégrer le développement durable. Or, il apparaît comme une rubrique sans transversalité. 

La politique culturelle, basée sur des têtes d’affiches entraînant des pertes financières, ne nous parait pas en adéquation 

avec les besoins de la ville. Pour les investissements à venir, des réserves sont faites. Une cagnotte est ainsi constituée et 

les recettes ont été supérieures aux prévisions. Une baisse des impôts est possible. Cette possibilité est trop vite 

écartée par la majorité. Par ailleurs, il manque du personnel dans de nombreux services (service technique, police mu-

nicipale, entretien des espaces verts, etc…). Là aussi silence et aucune anticipation financière. La majorité reste sur sa 

logique de diminuer le nombre de fonctionnaire s’appuyant bien naïvement sur l’idéologie libérale ambiante et oubliant 

que notre commune grandit, accroissant ses besoins. 

Nous vous proposons de retrouver notre intervention faite en conseil municipal sur le blog: fonsorbes.afdgot.fr 

L’abattage des pins 

de Bidot sous pré-

texte de chenilles 

processionnaires 

sans étude 

d'autres alterna-

tives. 

CARTONS ROUGES– On n’aime pas... 

La piste cyclable : 
Mais qu'est devenue la 
piste cyclable de la route 
de Fontenilles ? 
Aux dernières explica-
tions fournies par Mme la 
Maire et son premier ad-
joint, le service voirie du 
Muretain a indiqué que 
celle-ci n'était pas con-
forme, en conséquence 
de quoi lors de la reprise 
de la peinture des pas-
sages piétons, le mar-
quage au sol indiquant la 
piste cyclable a été supprimé. Cette piste devient un 
simple trottoir, il reste malgré tout utilisable par les 
vélos, à l'écoute de la réponse de Mme la Maire, (CM 
du 28 mars 2019) mais qu'adviendra t il en cas d'acci-
dent entre un cycliste et un piéton ? Vaut il mieux que 
les vélos soient sur la route même si les excès de vi-
tesse y sont fréquents et les risques encourus impor-
tants? La sécurité de nos concitoyens semble préoccu-
per la majorité municipale lorsque des accidents se pro-
duisent. 

 

Le manque de moyens hu-

mains pour l'entretien et la 

propreté sur l'ensemble de 

la commune. 
L’enfant renversée devant l’école de la 

Béouzo par manque de réflexion sur la 

sécurité. 

Le manque de 

transparence, de 

rigueur et le flou 

des dossiers con-

cernant l’urba-

nisme  

Le marronnier de la place du Trépadé 

abattu sans raison. 

Que l'on préserve les arbres en utilisant des 

méthodes naturelles et proposées par une 

coopérative Fonsorbaise. 

La réussite du carnaval 

et le succès des mani-

festations ouvertes à 

tous et gratuites. 

Le retour de Végétalys en cœur de 

ville, place du Trépadé. 

L’organisation de la chasse 

aux œufs le lundi de Pâques. 

Restaurant de qualité: 

Lors de la réunion publique de présentation du cœur 

de ville, Madame la Maire indique sa volonté de créer 

un restaurant Place du Trépadé, pour d’une part, re-

dynamiser le centre-ville mais aussi car «il n’y a pas de 

restaurants de qualité sur Fonsorbes». Nous avons 

réagi à ces propos in-

dignes pour les diffé-

rents restaurateurs de 

la ville qui, en fonc-

tion de leur spécialité 

offrent des presta-

tions appréciables. 

Que la discussion 

s’engage sur le 

nombre d’établisse-

ments, les horaires 

d’ouverture, les 

gammes et spéciali-

tés, nous pourrions 

l’entendre. Mais nous 

refusons ce dénigrement des commerces Fonsorbais. 

Nous gardons en mémoire que Madame la Maire a 

donné l’autorisation de s’implanter à une chaîne de 

Fast Food, face au lycée. Nous n’avons visiblement 

pas la même définition de la qualité. Derrière tout ce-

la, il y a le souhait d’offrir un complément avec le ciné-

ma qui se trouve à proximité. Pourquoi pas, mais po-

sons les choses clairement et en associant les restau-

rateurs Fonsorbais. Le préalable étant de définir 

quelle est la compétence et la politique de la com-

mune en matière d'installation de commerces. Ce pro-

jet de restaurant rentre dans la réflexion du cœur de 

ville, pour laquelle la majorité nous dit que rien n’est 

encore décidé, alors qu'au budget 2019, 60 000 eu-

ros sont déjà provisionnés pour les travaux. Cela doit 

être de la démocratie anticipative. 

Salle multi-activités de Cantelauze: 

Annoncée depuis deux décennies, une salle multi 

activité est à l’étude à Cantelauze, à destination des 

écoles et associations. La majorité l’annonçait dans 

son programme lors des élections municipales de 

2014. Nous pouvions penser qu’elle avait un projet 

réaliste, réfléchi et abouti. Il n’en est rien. Dès 2014, 

elle commence à envisager une construction à côté 

de l’école. Elle abandonne le projet, qui serait trop 

cher, selon quels critères, pour quelles structures? 

Mystère. Puis, elle annonce l’idée de faire une ex-

tension du gymnase de Cantelauze. Cela reviendrait 

moins cher, à comparer à quoi? Depuis début jan-

vier, il faut vite, vite, prendre des délibérations pour 

obtenir des subventions, désigner un maître 

d’œuvre pour un projet qui n’est pas encore claire-

ment défini et reste imprécis, sur les utilisateurs, 

l’implantation, les dimensions. Par exemple, le pre-

mier adjoint nous dit que le Muretain Agglo ne l’utili-

sera pas, mais le document qu’il nous présente in-

dique que oui (cf conseil municipal de février). Ma-

dame la Maire annonce un budget de 1,5 million, 

c’est la seule information claire et non contredite 

que nous ayons. Et pendant ce temps, les enfants 

attendent, nous craignons avec un tel amateurisme 

qu’ils patientent encore longtemps. 

 



Le 26 mai se déroule les élections européennes. Il faut voter. Nous appelons à participer à ce scrutin. Mais pourquoi? 

Nous sommes nombreux à être déçus par l’Europe. Nous constatons une addition d’individualisme, avec des dirigeants 

sans ambition, qui ne portent pas de projet collectif ou pour la seule finance. Cela entraîne des replis nationalistes ou 

des volontés de départ. Ces lâchetés ne régleront rien. 

Il est nécessaire de porter une ambition humaine pour l’Europe, en portant un projet clair. La zone euro doit bénéficier 

d’un budget d’investissement spécifique pour soutenir la transition écologique et le soutien à l’innovation, s’inscrivant 

dans le développement durable. Il ne peut pas y avoir de véritable écologie dans une Europe libérale. Elle doit penser un 

mécanisme de restructurations des dettes pour nous prémunir des nouvelles crises financières inévitables, une harmo-

nisation des protections sociales et du travail qui passe au préalable par la fin des paradis fiscaux et des pratiques de 

lobbying des multinationales. Les décisions européennes doivent entraîner une 

augmentation et une amélioration des conditions de vie de tous. 

Alors pour qui voter ? 

L’humain d’abord pense qu’il faut construire un front de gauche pour pouvoir 

porter ces ambitions, en l'état actuel, nous ne pouvons pas nous impliquer sur un 

choix unique. Les acteurs nationaux, s’ils en parlent, restent sur des logiques par-

tisanes et préfèrent l’individualisme de leur étiquette. Face à cette absence 

d’union, il est difficile de faire un choix pour son vote. 

Bien sûr, il n’est pas question de voter pour les partis nationalistes ou prônant 

des départs de l’Europe, le rassemblement national, les patriotes, debout la 

France, sont à proscrire. 

Les candidats qui s’appuient sur des thèses libérales sont aussi à éviter, des Ré-

publicains, en passant par l’UDI. Nous écartons aussi la République En Marche; nous voyons le désastre de la politique 

d'Emmanuel Macron et de son gouvernement qui loin de fédérer, attisent les haines et les violences et aggravent les 

inégalités. 

Nous n’évoquons pas le Parti Socialiste car nous ne comprenons pas leur position et nous avons encore à l’esprit l’amère 

expérience de François Hollande, monsieur je dis blanc et je fais noir. 

Au final, pour nous le choix peut se faire entre les forces véritablement de gauche, la France insoumise, le Parti Commu-

niste, Génération ’S et les Verts. 

Fonsorbes l’humain d’abord appelle clairement à se déplacer pour voter, pour faire vivre la démocratie et ne pas laisser 

croire que le peuple ne souhaite pas la parole. Bon choix à toutes et tous. 

 

Pour nous joindre ou nous rejoindre, 

c’est simple comme bonjour… 

 

Au marché, certains samedis matin, les membres du 

Groupe Fonsorbes l’Humain d’Abord vous accueille-

ront avec joie. Nous y sommes depuis 2014! 

Lors d’un prochain Conseil Municipal, vous pouvez 
aussi contacter Jean-Claude Pilet, Francoise Bobo et 
Sylvie Rangoly, nos conseillers municipaux 

 

Par internet: Sur notre blog : http://fonsorbes.afdgot.fr 

ou par mail : humaindabord.f2gfonsorbes@gmail.com 
ou sur Facebook http://www.facebook.com/

fonsorbeslhumaindabord 

 
NOUS VOUS ATTENDONS… 

  ALORS VENEZ NOUS RENCONTRER !!! 

 

Vous pouvez également nous aider financièrement : 
règlement par chèque à l’ordre des  

« Ami-e-s du Front de Gauche de l’Ouest Toulousain » 
ou 

« AFDG- OT ». 
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Nous vous présentons 3 éléments de réflexion  

sur la politique du Muretain Agglo: 

Le 1er élément montre la participation des Fonsorbais au travers 
des impôts et de la participation de la commune au Muretain 

Agglo sur l’année 2018. 

Pensez-vous que le retour financier que nous en avons est pro-

portionnel à notre participation? 

Nous sommes pour plus de solidarité, nous avons donc deman-
dé à la majorité de voter contre le budget prévisionnel 2019 du 

Muretain. 

Le 2ème élément: Madame la Maire dénonce de plus en plus 
clairement les agissements du président Mandement en conseil 
municipal, aurait-elle été éclairée par l'intervention de Jean 
Claude Pilet lors du conseil municipal du 20 février qui a lu ce 
jour-là un article du journal municipal de Muret dans lequel le 
Maire de cette commune se vantait de financer de nombreuses 
opérations avec les subventions du Muretain Agglo et de déni-
grer ceux qui ne savaient pas faire comme lui. 
Lors de son intervention à la fin du conseil municipal du 18 avril 
Madame la Maire nous a fait savoir que lors du dernier conseil 
communautaire et du dernier bureau des Maires de l'agglomé-
ration, elle avait enfin fait entendre la voix de Fonsorbes, mais a 
voté le budget communautaire. La promesse que Fonsorbes 
reçoive une  attribution de solidarité l'a rassurée. La majorité 
municipale soutient depuis 2014 la majorité intercommunale du 
Président et ne se montre, qu'aujourd'hui, vraiment critique sur 
les agissements et les détournements que la ville de Muret fait 
subir à l'ensemble des communes composantes du Muretain 

Agglo. 

Le 3ème élément: En 2019, le montant de la taxe des ordures 
ménagères prélevé par le Muretain Agglo va baisser. Mais la 
taxe foncière va augmenter pour compenser cette diminution. 
Petite explication: depuis plusieurs mois nous tentons d’avoir 
des éléments budgétaires sur le coût des traitements des or-
dures ménagères. Nous estimions que les recettes étaient large-
ment excédentaires par rapport aux besoins. Le préfet nous a 
devancé, cette pratique n’étant plus admise, il a deman-
dé d’aligner les prélèvements sur les besoins. Sur 2018, la taxe 

Elections européennes, un seul tour: le 26 mai 

1 592 170 € imposition sur les ménages 

1 315 000 € attribution de compensation de la Ville de Fonsorbes 
(équivalent à 12,4% du budget global de fonctionne-
ment) 

1 265 085 € TEOM taxe d’enlèvement des ordures ménagères 

610 988 € CFE imposition des entreprises 

183 303 € CVAE cotisation sur la valeur ajoutée des entreprises 

138 347 € TASCOM taxes sur les surfaces commerciales 

49 094 € GEMAPI taxe pour la prévention des inondations 

18 100 € IFER imposition forfaitaire sur les entreprises de réseau 

    

5 172 087 € total versé par Fonsorbes (habitants, entreprises, com-
merces…) au budget du Muretain 

dégage au moins 3,5 millions de bénéfice. Dans un même 
temps, le mode de ramassage est modifié car il serait trop 
onéreux. Des conteneurs pour le papier vont être installés, il 
ne sera plus ramassé en porte à porte, par exemple. Il est 
difficile de comprendre cette logique. Au moment où, la né-
cessité de réduire les déchets est incontournable, ces pra-
tiques d’élus n’éveillent que de la méfiance. Ces élus se van-
tent que l’opération sera neutre pour les contribuables, la 
hausse de l’impôt foncier égalera le manque à gagner. A sur-
veiller. Surtout que sans projet communautaire, sans accès 
aux documents, nous avons du mal à identifier tous les be-
soins financiers. Nous constatons un budget du Muretain 
Agglo qui dégage des marges positives conséquentes cette 
année encore. Pour rappel tous les élus communautaires 
dont ceux de la majorité de Fonsorbes votent ces décisions 

sans les questionner. 

En conclusion, nous voyons que la politique du Muretain 
Agglo ne porte aucune solidarité et est construite sans pro-
jet commun. Nous pouvons faire un lien avec l'Europe où 
les intérêts particuliers priment sur les intérêts collectifs. 
C'est pourquoi Fonsorbes l'humain d'abord cherche à cons-
truire un projet communautaire, solidaire et humaniste en 

lien avec des acteurs de différentes communes. 

 

 

Muretain Agglo, 
en dernière page 
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